
 

 

 

 

  
 

 

 

Deliberazione del Consiglio comunale – Copia 

 
 

N 32 del registro   
 

DATA  01/08/2022 

 

Oggetto: Mozione prot. 18602 del 07/06/2022  

 

 
L’anno duemilaventidue, il giorno uno del mese di agosto alle ore 18,20 e seguenti nella sala delle adunanze si è 

riunito il Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge in sessione ordinaria in 

prima convocazione 

Risultano all’appello nominale i seguenti Consiglieri: 

 
  

CONSIGLIERI 

 

 

Presenti 

 

Assenti 
  

CONSIGLIERI 
 

Presenti 

 

Assenti 

1.  VERONICA CIMINO  X  10. ENZO LABASI X  
2.  VERONICA CETRONI  X  11. LINDA SERAFINI  X 
3.  ANNARITA RUFINI  X  12. MASSIMILIANO CALCAGNI  X 
4.  IDA ACCIARI   X 13. CINZIA BOTTI X  
5.  MATTEO ORSOLINI  X  14 ANDREA CROCE X  
6.  TANIA FONDI X  15. GLORIA SILVESTRINI X  
7.  PAOLA TRINCA  X  16. ELISA PUCCI X  
8.  BRUNO FONDI  X  17. TANIA ZITELLI  X 
9.  MARCO CARACCI  X     

 

 

 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati 

 Presenti n. 12 

n carica n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 5 
      
      
      

Risultano altresì presenti gli Assessori:   

Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 

Presiede Bruno Fondi in qualità di Presidente del Consiglio 

Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione (art. 97, c. 4, Lett. a) del 

TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Dott.ssa Giulia De Santis  

Nominati scrutatori i signori: Tania Fondi, Paola Trinca, Elisa Pucci 
    

La seduta è PUBBLICA 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Punto n. 5 all’O.d.g.: “Mozione prot. 18602 del 07/06/2022 presentata dal gruppo PD.” 

 

Presidente Fondi B.: La parola alla consigliera Silvestrini per l’illustrazione del punto, prego. 

 

Silvestrini G.: Premetto che questa mozione è un po' la traduzione dei sentimenti e degli auspici 

che abbiamo raccolto dai commercianti nel momento in cui l'abbiamo presentata. “Premesso 

che con deliberazione di G.C. n. 71/2021 sono state aumentate le tariffe del canone Cup, tali 

aumenti appesantiscono la situazione dei commercianti di Rocca di Papa che rispetto al 2020 

si trovano a fronteggiare costi elevati nonostante abbiano pesantemente pagato le conseguenze 

dell'esplosione della casa comunale, del Covid e ora del conflitto Russo-ucraino. 

L'associazione commercianti ha formulato una richiesta di riduzione del canone Cup 2022 

proponendo di coprire i minori incassi con la reintroduzione delle strisce blu. Promuoviamo 

la seguente deliberazione del Consiglio comunale: si impegna la G.C. intervenire per ridurre 

il canone Cup 2022 e dare respiro ai commercianti di Rocca di Papa.”. 

 

Presidente Fondi B.: La parola all’assessore Caricasulo, prego. 

 

Ass. Caricasulo S.: Buonasera a tutti. Innanzitutto gli auguri per l'avvio della nuova esperienza 

al nostro Segretario e un saluto a tutti i consiglieri in aula e ai cittadini che ci ascoltano da casa. 

Rispondere a questa mozione ritengo che abbia bisogno di una articolazione per giungere alla 

risposta definitiva, una articolazione che ritengo sia importante per far passare una corretta 

informazione rispetto alla cittadinanza ed evitare che avvengano delle incomprensioni rispetto 

a quello che è stato operato ed eseguito nei confronti della definizione del canone Cup. Dò per 

assodato consigliera di Silvestrini e consigliere Croce, che voi siate edotti su quelle che sono le 

caratteristiche del regolamento comunale approvato nel 2021 e quelle che sono le disposizioni 

di legge, la n. 160/2019 che viene definita come legge di bilancio 2020. Come già introdotto 

più volte nei precedenti Consigli siamo di fronte ad un cambio di tutta una serie di regolamenti 

che hanno come punto ed obiettivo quello di una maggiore razionalizzazione della gestione 

delle attività degli enti pubblici, soprattutto da un punto di vista di gestione delle entrate ed è 

appunto in tal senso che la legge 160/2019 opera, perché quelli che erano canoni unici e quindi 

Tosap, Cosap, l’imposta sulla pubblicità, vengono unificati in una sola forma di prelievo delle 

entrate appunto relativa all'occupazione di aree pubbliche e alla diffusione di messaggi 

pubblicitari. Questo che cosa significa? Che laddove prima di tale data il contribuente era 

abituato a ricevere degli avvisi ognuno singolo in funzione della tassa, con l'introduzione della 

nuova legge assistiamo a quello che appunto viene definito canone unico patrimoniale. Come 

lei ben saprà consigliera Silvestrini, la legge 160 impone l'adozione anche di nuovi regolamenti 

ed è quello che è stato effettuato dal Comune di Rocca di Papa con il nuovo regolamento per 

l'applicazione del canone unico patrimoniale. Perché dico che deve essere veicolata una corretta 

informazione affinché non si ricorra alle affermazioni che abbiamo sentito? Perché anche noi 

abbiamo incontrato i commercianti, anche noi abbiamo sentito le parti sociali sul punto e ci 

siamo interrogati su come il cambio di normativa colpisse determinate categorie soprattutto 

all'interno di un momento storico, sociale ed economico che è quello che stiamo attraversando. 

Quello che dice la legge 160/2019, ed è per questo che puntualizzo la prima affermazione, 

primo capoverso della mozione da voi presentata: “…sono state aumentate le tariffe del canone 

Cup…” come voi ben sapete rispetto all'articolo specifico di questa legge stabiliscono che per 

legge viene definita la tariffa standard annua con un dimensionamento e quindi con una 

applicazione di questa tariffa che varia in funzione della grandezza dei Comuni, per cui il 

Comune di Rocca di Papa, che presenta una popolazione che si muove tra i 10.000 e i 30.000  



 III 

 

 

 

 

abitanti applica come tariffa standard annua 40.000. Sono sicura che avrete avuto modo di 

andare ad effettuare un'analisi comparata tra quelle che erano le tariffe applicate nel 2007 e 

sette che non hanno subito variazioni per arrivare nel 2021 con l'approvazione obbligatoria per 

legge del nuovo regolamento, così sono sicura che per voi è stato chiaro ed avete letto che 

l'unico elemento che è cambiato è stato esclusivamente la tariffa standard mantenendo invariate 

le altre. Noi ci rendiamo conto che all'interno di questa situazione intervengono una serie di 

complicanze e ancor prima di questa mozione ci siamo interrogati come poter riprendere 

appunto perché siamo in applicazione di una variazione di canone voluta per legge, e che sia 

chiaro questo anche per la cittadinanza che è stata applicata per legge, noi ci rendiamo conto 

che al di là dell'elemento del Covid che grazie a Dio ormai siamo lontani quindi c'è una apertura 

della socialità, lontano anche da una dinamica di conflitto Russo-ucraino che incide per altre 

dimensioni ma non sicuramente rispetto al Cup, noi ci rendiamo conto che abbiamo un 

problema legato alla fascia rossa di questo Comune all'interno della quale insistono tutta una 

serie di attività commerciali che risultano danneggiate dallo scoppio del Comune. Danneggiate 

non tanto perché adesso è stata riaperta l'area ma per un cambio di abitudini di consumo da 

parte dei vari soggetti che intervengono ed essendo consapevoli di questo è compito e 

soprattutto sensibilità, quindi non solo la vostra ma si aggiunge anche la nostra di sensibilità, 

quella di andare a trovare delle coperture all'interno del bilancio appunto per andare a sostenere 

quelle che sono tutte le attività commerciali che risentono di questa applicazione della nuova 

normativa e quindi sostenerle, così come abbiamo già fatto nell'ambito delle tariffe Tari.- 

 

Presidente Fondi B: Procediamo con la votazione della mozione di cui al punto n. 5 all’O.d.g.  

 

Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi con votazione per appello nominale con il 

seguente esito: 

 favorevole Contrario  Astenuto Assente 

Cimino  X   

Cetroni  X   

Rufini  X   

Acciari    X 

Orsolini  X   

Fondi Tania  X   

Trinca  X   

Fondi Bruno  X   

Caracci    X 

Labasi  X   

Serafini    X 

Calcagni    X 

Botti X    

Croce X    

Silvestrini X    

Pucci X    

Zitelli    X 

 4 8 --- 5 

 

 

 

a seguito della votazione sopra riportata il Consiglio respinge e delibera di non approvare 

l’allegata mozione.  
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Il presente verbale viene così sottoscritto: 

 

   

 

 

 

   IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO                                                     IL SEGRETARIO   

      f.to digitalmente Bruno Fondi                           f.to digitalmente Giulia De Santis 

  

 

 

 

 

__________________________________________________________________________________________ 

 

 

 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 

 

 

La sottoscritta Sig.ra Francesca Fondi. incaricata per la pubblicazione certifica che copia della presente 

deliberazione viene pubblicata all'Albo Pretorio on line di questo Comune dal giorno 04/08/2022 per rimanervi 

quindici giorni consecutivi.    

 

 

 

 

 

Rocca di Papa, li 04/08/2022 

                                                                                                                            L’IMPIEGATO INCARICATO 

                                                                                                               f.to digitalmente Francesca Fondi    

   

__________________________________________________________________________________________ 

 

 

Copia  

 

 


